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中冠A：重组由华联控股派驻董事长主导

证券时报记者 余胜良

中冠

A

（

000018

）

9

日停牌筹划

重大资产重组， 投资者对控股股东

华联控股（

000036

）接到中冠的通知

才知悉重组事宜表示不理解， 并担

心中冠重组脱离华联控股的掌控。

对此，中冠

A

一位不愿具名的

相关人士表示， 现在公司进行的重

组是由董事长胡永峰发起主导的，

胡永峰同时是华联控股的副董事

长，“董事长就是受大股东委托派驻

到上市公司的， 所以他本身就代表

了大股东的意向。 ”该人士说。

从人员委派上看，华联控股派驻

中冠的高管位置都很重要，除董事长

外，华联控股还向中冠派驻了董炳根

担任监事会主席，董炳根同时还是华

联控股董事长。监事会主席负责监管

公司内部运营是否合规。

对于投资者对华联控股事前不

了解中冠重组的不解， 华联控股董

秘孔庆富在深交所互动易上解释

称：“中冠筹划重大事项在周六日（

6

月

7

日、

8

日）进行接洽，为防止股

价异常波动， 我们主张先同时向深

交所申请停牌，至这一刻，我这董秘

也没有见过交易对方的人员。 ”

上述中冠

A

人士对此表示，由

于重组牵涉利益较多， 牵涉到信披

保密等因素， 所以一开始知道该信

息的范围并不大，“华联控股董秘不

了解此事， 他们是由于我们沟通才

停的牌。 ”

华 联 控 股 目 前 持 有 中 冠

25.51%

股权，为其第一大股东。 华

联集团分别是中冠的实际控制人、

华联控股的第一大股东， 华联集团

目前没有实际控制人， 第一大股东

为杭州锦江集团。

资料显示，杭州锦江集团董事长

钭正刚以纺织起家，

1983

年在浙江

杭州创建了临安化纤织物厂，但很早

就开始进行多元化， 上世纪

90

年代

初发展环保能源产业，在该公司网站

上，主要业务已变为环保（以垃圾发

电为主）、有色、能源、化工等。

在杭州锦江集团，纺织产业已边

缘化，以纺织为主业的中冠目前已经

基本失去主营业务，主要靠出租厂房

维持。 中冠

2013

年年报显示，

2013

年度纺织印染主业尚未恢复，在继续

停产整顿情况下，实现主营业务收入

2699

万元， 其中租金收入

1009

万

元、纺织品内贸收入

129

万元、处置

投资性房地产收入

1561

万元。

从华联控股的公告来看，若中冠重

大事项能成功实施，华联控股或将丧失

对中冠的相对控股地位。 这意味着此次

重大资产重组必然是要牵涉到股份数

量变更，很可能有增发行为。 但中冠目

前没有主营业务，单纯募资对公司没有

多大意义，增发同时应伴随着资产收购，

这也意味着主营业务可能发生变更。 增

发收购可能是杭州锦江集团下属资产，

也可能是其他资产，但都应该和华联控

股没有多大关系。

中冠董秘张金良表示， 目前重大

资产重组事项的方案还在论证阶段，

谈判对方还不便透露。

上海家化否认葛文耀

“隐藏十几亿利润”之说

证券时报记者 翁健

上海家化 （

600315

） 原董事长葛文耀

6

月

14

日的一番言论， 导致上海家化昨日临时停

牌。 今日，上海家化发布澄清公告，否认公司隐

藏十几亿利润， 并点明公司目前在酒店与股权

方面的资产。

6

月

14

日，葛文耀在一场活动中表示，目前

上海家化正处于十字路口，上海家化在投资领域

还藏有十几亿元的利润，其中的资产包括一些酒

店、股权等，这些也是上海家化的现金奶牛。

今日，上海家化澄清，公司投资的酒店、股

权已经在历年年报中披露， 媒体报道中提到的

公司投资的“酒店”为三亚家化旅业有限公司，

“股权”为江阴天江药业有限公司的股权。

公告显示，上海家化持有三亚家化

25%

的

股权，

2013

年三亚家化的净利润为

3607

万元。

同时， 上海家化还持有江阴天江

23.84%

的股

权，江阴天江去年净利润为

5.46

亿元，占上海

家化

2013

年净利润的

16.47%

。

上海家化董事长谢文坚

6

月

10

日曾表示，

公司会在合适时间以合适价钱卖掉相关的资产。

上海新梅新旧大股东互指对方操纵市场

证券时报记者 张达

距离

6

月

25

日的股东大会日

还有不到

10

天，上海新梅（

600732

）

控制权之争再度升级。 上海新梅及

原大股东兴盛集团， 与新晋大股东

兰州鸿翔及一致行动人互相怀疑对

方违规操纵市场，对于市场质疑，双

方各执一词。

新晋大股东一方质疑，上海新梅

涉嫌配合大股东借重组题材高位套

现，损害中小股东利益。 上海新梅及

原大股东一方则质疑，新大股东的举

牌并非财务投资，一致行动人中

14%

的股权在去年举牌时已经存在，有理

由怀疑这属于违规偷袭行为。

炒作重组为套现？

因举牌第二天上海新梅就停牌

“重组”，举牌人兰州鸿翔、上海开南

等一致行动人遭到涉嫌内幕交易的

质疑。 昨日，新大股东方代表朱联接

受了证券时报记者采访。

“遭到质疑很正常，因为时间

太巧合，但是之前我们与公司从未

有任何接触，经得起检查。 ”朱联表

示，最初上海开南举牌上海新梅的

动机很简单， 就是单纯的财务投

资。 选择上海新梅有三点理由：一

是上海新梅自

2012

年起先后公告

筹划向新材料、白酒、文化传媒等

热点题材转型， 一直有重组的想

法；二是有石墨烯重组概念；三是

上海新梅大股东兴盛集团半年多

的时间里大幅减持股票， 从持股

55.7%

减少至

11.19%

，释放出重组

信号。 另外，上海新梅当时的股价

比较低，有投资价值。

“没想到在去年

11

月

27

日上

海开南举牌后第二天， 上海新梅就

停牌重组了， 三个月后上海新梅重

组未成复牌后即遭跌停， 我们有种

被骗的感觉，资金成本受损，按规定

6

个月内不能卖出， 所以只能继续

做上海新梅的股东。 ”朱联说。

不料

6

个月期限后的

5

月

31

日， 上海新梅发布股东大会通知

表示要修改章程， 设置对中小股

东提案权的障碍。 “我们感到很气

愤，这让我们改变了初衷，我们一

些已买上海新梅股票的老乡们紧

急商量后决定联起手来。 ” 朱联

说，于是，

6

月

6

日，兰州鸿祥、兰

州瑞邦、上海开南、上海升创、上

海腾京、甘肃力行签署了《一致行

动人协议》， 合计持有上海新梅

14.23%

的股权， 成为公司第一大

股东，决定共同维权。

朱联表示， 其实走到这一步也

是被市场逼出来的。她认为，上海新

梅目前主业停滞， 经营业绩连年下

滑，多次公告拟实施转型，但是至今

未成功， 只是为大股东以重组为题

材高位套现提供了便利， 这是损害

中小股东利益的违规行为， 并且误

导欺骗了中小股东。

如今， 上海新梅一直在设置障

碍阻挠新晋大股东进入董事会。 对

此，朱联表示，阻挠在意料之中，但

中小股东对新晋大股东是认可的。

目前， 一致行动人也采取了维权措

施，向上海新梅提交了两个议案。

尽管目前兰州鸿翔、 上海开南

及一致行动人因涉嫌超比例持股未

按照规定履行报告、 披露义务而遭

监管部门调查，但是朱联认为，调查

不会影响其投票权和表决权， 将积

极配合调查。

对于未来是否有进一步增持或

重组的打算，朱联则表示，现在还没

取得实际控制权，谈重组为时尚早，

目前的重心是维权为主。不过，未来

如果能顺利拿到实际控制权， 会找

机会推动公司转型， 帮助上市公司

提高盈利能力，目前至少

12

个月内

不会减持。

据了解，

6

家一致行动人都是

老乡关系， 上海开南在

6

家公司里

持股比例最高，为

5%

，其与瑞南集

团为兄弟公司。 瑞南集团的产业覆

盖股权投资、地产开发、资产经营、

清洁能源、国际贸易等领域，而朱联

任职瑞南集团。

有预谋的偷袭者？

对于一致行动人的质疑， 上海

新梅董秘何婧昨日接受证券时报记

者采访时也予以一一回应。

何婧表示，从

2013

年初，公司

就定下了转型策略， 因当时房地产

市场宏观环境不好， 资本市场无法

融资，其他融资渠道也较困难，资金

压力较大， 原有大股东的减持是为

公司转型筹资需要。大股东减持后，

一直也在积极为转型寻找项目，但

是要找到一个朝阳行业、 有利润要

求并且能持续经营的项目难度大，

去年谈了一家， 最终因估值差异而

终止。 “之前公告过的重组，公司确

实有在谈，并没有炒概念，而且信披

也合规。 ”她说。

何婧认为， 不管大股东是否有

经营不善的地方， 都不能成为违规

收购的理由。公司对于合规的举牌、

收购表示欢迎。她说，如果当初上海

开南只是买了

5%

， 原大股东仍可

以对举、增持，这种博弈对中小股东

也是有利的。

“但是上海开南等并非单纯

的财务投资， 一致行动人中

14%

的股权在去年举牌时已经存在

了， 这表明他们当时已经是一致

行动人了，属于违规偷袭行为，而

且这

6

家公司中有

4

家是去年新

成立的， 他们举牌的用心比较可

疑。 ”何婧说。

上海新梅原大股东兴盛集团有

关负责人也表示， 对于上海开南的

举牌行为， 集团在今年

4

月已向监

管部门举报过。

6

月

5

日上海新梅

发生

8

笔大宗交易， 从前

100

位投

资者的身份证号前几位看， 有大量

江西自然人， 有理由怀疑对手方是

集团曾举报过的上海开南的一致行

动人或关联方个人， 并且怀疑这些

人都受瑞南集团控制。

上海新梅增股东会网络投票

搁置罢免董事长临时议案

� � � �上海新梅（600732）今日公告，

将增加 2013 年年度股东大会的网

络投票方式。同时，上海新梅搁置新

晋第一大股东兰州鸿祥等 6 家一致

行动人提交的罢免董事长议案。

6 月 12 日本报报道， 上海新

梅董事会修改多项公司章程并提

交 2013 年年度股东大会， 但是没

有设置股东大会网络投票的方

式， 这与上交所相关规定和公司

章程均不符。

上海新梅今日解释， 当时本意

并非剥夺中小股东的投票权， 而是

希望关心公司健康发展的股东能来

现场表达投票权之外的建设性意

见。 但考虑到最近媒体和投资者对

此次《公司章程》修订事项的关注，拟

在此次股东大会中增加网络投票。

同时， 上海新梅搁置兰州鸿祥等

罢免上海新梅董事长张静静的议案，

理由为兰州鸿祥等表决权资质存在问

题。 上海新梅认为，6 家结盟股东被举

报隐瞒一致行动人的违法行为已由证

监会正式立案调查， 存在着被认定为

违法而受到处罚的可能性。 在这种情

况下将董事长任免等涉及公司治理的

提案交由股东大会审议表决， 有可能

使公司股东大会在存在重大法律瑕疵

的基础上做出决策， 从而对公司的未

来正常经营和发展造成严重后果。 不

过，上海新梅还表示，正在就上述事项

向相关证券监管部门征询处理意见。

卧龙电气推出员工持股资管计划

大股东向员工方转让所持公司 3.15%股权，并提供融资担保

证券时报记者 翁健

在万科推出“事业合伙人”之

后，卧龙电气

(600580)

也抛出别具

一格的激励计划。 今日，由控股股

东卧龙控股委托设立、 代表

186

名卧龙电气员工及未来人才的资

产管理计划， 将斥资

2.31

亿元受

让卧龙控股所持卧龙电气

3.15%

的股权。 公司股票今日复牌。

具体而言，卧龙控股将委托

基金管理公司设立 “国联安

-

卧

龙

-

灵活配置

1

号资产管理计

划”， 卧龙电气高管及核心人员

为资管计划的受益人。 同时，卧

龙控股为上述人员提供担保进

行融资，鼓励通过资管计划买入

或增持公司股份，从而与公司实

现“捆绑”。

上述增持人员的委托财产由

自筹资金和银行融资资金构成，

自筹资金和融资资金的比例为

1

：

2

。

各增持人员的自筹资金由卧龙控股

代收后统一交付给资产托管人，融

资资金由控股股东从银行融资后交

付给资产托管人。

今日， 上述资管计划就会受让

卧龙控股所持卧龙电气

3.15%

的股

权。具体而言，卧龙控股计划通过上

交所大宗交易系统以不高于

6.5

元

/

股减持所持有的卧龙电气

3500

万

股股份，占公司总股本的

3.15%

，并

由上述资管计划买入。 截至

6

月

13

日，卧龙电气的股价为

7.06

元

/

股。

此次增持， 上述资管计划将动

用资金

2.31

亿元， 其中自筹资金

7700

万元，融资资金

1.54

亿元。 参

与此次资管计划的人员包括

79

名

公司中高层、

107

名其他增持人员

以及未来引进的人才， 增持股份分

配的比例分别为

34%

、

57.77%

和

8.23%

。 其中，为未来引进人才所预

留的股份将由卧龙控股代为持有。

根据计划，“灵活

1

号” 在完成

增持后将锁定两年， 锁定期内增持

人员不得要求退出或分配。 锁定期

满后，“灵活

1

号” 将在

6

个月之内

完成清算， 对增持人员进行收益分

配。 而卧龙控股同时对上述增持人

员提出业绩要求：

2014

年和

2015

年销售收入和净利润同比增长

20%

。

另外， 所有增持人员及资管计

划对通过资管计划而持有卧龙电气

股份的表决权，均一致放弃。

卧龙电气表示， 此次增持是控

股股东基于对公司未来良好发展前

景而施行的。 公司高管及核心人员

通过参与资管计划而间接持有公司

股份， 以股东身份参与企业经营管

理，实现员工与企业风险共担、利益

共享， 进一步提升公司经营绩效和

治理水平。

雪浪环境等多只新股

今日确定发行价格

证券时报记者 翁健

今日，雪浪环境、龙大肉食、联明股份和飞

天诚信确定发行价格。截至昨晚

23

时记者发稿

时，仅雪浪环境发布发行公告。

雪浪环境发行公告显示， 公司发行价格为

14.73

元

/

股， 对应的

2013

年摊薄后市盈率为

22.17

倍。根据初步询价结果，雪浪环境此次公开

发行股份总数量为

2000

万股， 没有老股转让。

此次网下初始发行数量为

1200

万股，为发行总

量的

60%

；网上初始发行数量

800

万股。 若发行

成功，发行人将募集资金净额

2.58

亿元。

东方宾馆小股东

再提罢免全体董事议案

证券时报记者 杨苏

东方宾馆（

000524

）小股东与全体董事杠上

了。东方宾馆今日公告，公司全体董事再遭两名

小股东提临时议案要求罢免。

此前

4

月

2

日， 东方宾馆公告收到股东王

振华、梁树森《关于罢免公司全体董事的议案》

的临时提案。 不过，

4

月

15

日，在

2013

年年度

股东大会上， 东方宾馆控股股东岭南集团投下

反对票，该议案未获通过。

对于罢免原因，王振华、梁树森认为，岭南

集团未能履行解决同业竞争问题的承诺， 对公

司的经营等也有不满。 目前，王振华、梁树森合

计持有东方宾馆

3.48%

股份。

6

月

13

日，依据

东方宾馆公司章程，王振华、梁树森再度提交罢

免东方宾馆全体董事的临时提案。

与第一次提交罢免议案相比，本次

2014

年

临时股东大会有两点不同。首先，两位股东持有

东方宾馆的数量增加了

88

万股，但这仅是控股

股东持股数量的零头。其次，东方宾馆在解决同

业竞争等方面有所进展， 将在股东大会上审议

控股股东规范同业竞争承诺事项、 收购广州岭

南国际酒店管理有限公司

100%

股权关联交易

的两项议案。

新大股东未涉内幕交易

海翔药业重组或不受影响

证券时报记者 忻愚

上周一，海翔药业（

002099

）公

告， 因参与公司重组的有关方面涉

嫌违法被稽查立案， 公司重组申请

被暂停审核。 证券时报记者从知情

人士处了解到， 有关方面基本已调

查清楚当地相关官员等人涉嫌内幕

交易，但新大股东没有牵涉其中，从

而不会影响重组。

5

月

6

日， 海翔药业公告实际

控制人变更， 控股股东罗煜竑与王

云富签署股份转让协议， 拟以

6.4

元每股转让所持

5940

万股，占公司

总股本的

18.31%

。 由此，王云富成

为公司实际控制人。

此后，网络上有多个传言，一说

海翔药业信披违规， 理由是

2

月

25

日椒江区政府在工作报告中提出“推

进海翔药业与前进化工重组”； 二说

原董事长罗煜竑“为还赌债贱卖公司

股份”，并引起媒体广泛报道。

据证券时报记者了解， 由于

海翔药业停牌在前， 政府报告的

信息在后， 第一个说法中的信披

违规问题，或不成立。 而第二个说

法，被罗煜竑和王云富坚决否认，

罗煜竑周边的人也表示没看到过

他赌博。

另据海翔药业所在地台州知情

人透露， 这些传言应该都是内部人

发布的，第二个传闻出来后，相关当

事人曾考虑报警， 至今还没有完全

放弃报警的想法， 这次内幕交易应

该也是有人举报的。

据了解，海翔药业的内幕交易

案牵涉多人，包括当地一名政府部

门官员、前高管的亲属，个别人员

交易额较大，达数千万元，难免刑

事处罚。 但新任大股东王云富未牵

涉其中。知情人士预计，重组应该会

在案情结论出来后重新启动。

中山公用拟定增8.8亿元

投建农产品交易中心

证券时报记者 马宇飞

停牌多日的中山公用（

000685

）今日披露定

向增发预案。 公告显示， 公司拟以不低于

9.14

元

/

股的发行价格， 向不超过

10

名特定对象发

行不超过

9664

万股，预计募集资金

8.83

亿元，

主要用于中山现代农产品交易中心的建设、以

及升级当地农贸市场等。

根据发行方案， 本次定向发行的对象将按

照相关要求，以发行对象申购报价情况，遵循价

格优先的原则协商确定。 所募集资金将用于在

中山沙朗果菜批发市场原址上建设现代农产品

交易中心（包含一、二、三期）；升级改造黄圃、东

凤兴华农贸市场和补充流动资金等项目。

若本次非公开发行成功， 中山公用大股东

中山中汇投资集团有限公司的持股比例将从

62.26%

下降为

55.38%

。 同时，根据中汇投资此

前披露的拟减持

1.01

亿股的公告，其持股比例

还将下滑至

44%

左右，仍然保持大股东地位。


